

"EL OBRERO"

Director: L. A. CUELLAR PEREZ

Administrador: UBALDINO FRANCO

Para la defensa de los derechos del trabajador en general.

OFICINA: Avenida B.

Apartado 3127 (Estafeta del Instituto Nacional)

Impreso por: Imprenta PANAMA

EDITORIAL

AGRICULTURA: TEMA VITAL

Hemos vivido cincuenta y siete años como estado libre y soberano; y, desde nuestra primera administración, se incluyó en la arquitectura gubernamental, el renglón de Agricultura; imitando a las demás naciones que siglos atrás, estimaron como función vital el desarrollo de esta Industria para la supervivencia del pueblo, y, fuente segura de riqueza nacional.

Las naciones de primer orden en el campo económico, han mantenido una política activa y práctica, en todo lo relacionado con el incremento y explotación de la agricultura, superándose en cada nueva administración. Esos gobiernos tuvieron directores inteligentes que, no se contentaron con saber que sus respectivas Constituciones, consideraban la AGRICULTURA, como rama principalísima, en el PROGRAMA PERMANENTE de cada administración pública. Ellos actuaron con alto sentido de responsabilidad y los beneficios obtenidos a la vista de los pueblos está invitando con su ejemplo, a los gobiernos que, como el nuestro, en todas sus administraciones, se conforman con saber que constitucionalmente existe un Ministerio de Agricultura que funciona a todo lujo; pero, que, en materia de progreso agrícola es casi INOPERANTE. Ese Ministerio mantiene enorme cantidad de AGRICULTORES DE ESCRITORIO; nombrando continuamente TECNICOS a tutiplén, quienes en conjunto rinden una labor abrumadora sobre literatura agrícola; pero, el pueblo no come letras de molde. El IFE, todos los años importa grandes cantidades de arroz, maíz, papas, etc., y lo mismo hace el comercio en general, malgastando divisas por la negligencia del Gobierno.

Si el próximo Mandatario no encara con decisión el fomento de la AGRICULTURA EN LOS PREDIOS DEL PEQUEÑO AGRICULTOR, continuaremos siendo un país esclavo económicamente.

Esa negligencia administrativa de todos nuestros gobiernos debe tener un cambio radical. El pueblo ya está cansado de esperar, quiere hechos prácticos; promesas y más promesas de la demagogia oficial no pueden engañarlo toda la vida.

Ingeniería Amado, S. A.

Estructuras y Tanques de Acero

Empresa panameña con capital panameño
y 100% de empleados panameños.

Teléfono 3-0050

Apartado 4241

ras interamericanas y por afirmar sus derechos políticos, económicos y sociales. En primer término, ha combatido, con éxitos manifiestos, las tiranías y los imperialismos. Ha obtenido el reconocimiento por parte de gobiernos y de organismos continentales, de derechos básicos de la clase obrera. Ha llevado a cabo campañas efectivas de organización, ha puesto en práctica programas de educación y de formación sindical, y ha difundido ideas, principios e informaciones que han ilustrado a los trabajadores de esta parte del mundo respecto a la más eficaz defensa de sus derechos y de sus intereses y sobre los más modernos y efectivos métodos de realizar sus aspiraciones. Finalmente, la ORIT, al ser reconocida como organismo consultivo por la Organización de Estados Americanos (OEA), sentó el precedente de que la clase trabajadora interamericana quedase incluida en las altas instancias que regulan las relaciones entre nuestros pueblos y formulan proyectos tendientes al mejoramiento general de la vida hemisférica.

Pero el movimiento sindical internacional libre tiene todavía ante sí un largo camino a recorrer y un duro panorama de luchas que afrontar. No sólo es necesario defender nuestras conquistas sociales y políticas, mediante una permanente actitud de alerta y de vigilancia, y defender tenaz y celosamente a nuestras propias organizaciones de tentativas de penetración o de desvío, adversas a nuestros intereses de clase, sino que es preciso afianzar aún más nuestros derechos y lograr nuevas conquistas que aseguren definitivamente a los trabajadores el bienestar y la prosperidad en ambientes de justicia social.

Las futuras etapas a recorrer por la ORIT, al nivel continental y por sus organizaciones afiliadas y afines en la órbita nacional de cada uno de los pueblos de América, tienen los siguientes objetivos:

—Desaparición total de nuestro suelo americano de los clanes colonialistas, de las castas privilegiadas, de las dictaduras y del militarismo.

—Limitación de armamentos, concertada bajo los auspicios de la OEA, con las suficientes garantías de control, y para que las economías que aporte la reducción de los gastos con fines bélicos, se apliquen a programas de creación y mantenimiento de escuelas, de ampliación de los seguros sociales, de construcción de viviendas obreras habituales e higiénicas y de mejora general de los servicios públicos.

—Presencia de los representantes de los sindicatos libres, en las esferas nacional y continental, en los organismos encargados de proyectar y de poner en ejecución los programas de expansión y de racionalización de las economías, a fin de que el desarrollo del conjunto del Continente se lleve a cabo en beneficio del interés público y no en el de intereses privados.

—Inmediata elaboración y aplicación de adecuados programas de Reforma Agraria, con el fin de salvar de la miseria al campesinado, que constituye la mayor parte de nuestras poblaciones, y de darle un poder adquisitivo permanente, que haga posible la estabilidad de mercados interiores y, en consecuencia, el desarrollo industrial.

—Suficientes escuelas, servicios y médicos, habitaciones populares al alcance de los obreros de la ciudad y del campo, y formación técnica y universitaria para los hijos de los trabajadores.

Sin demagogia, pero también con ánimo resuelto y con voluntad firme, la ORIT seguirá reco-

ALMACENES DE CALZADO

"PEREIRA"

Ave. 7a. Central, No. 13-94
Ave. 7a. Central, No. 18-32
Avenida Bolívar, No. 10-113

Teléfono 2-0308
Teléfono 2-3430 Panamá
Teléfono 1043 Colón

CALZADO DE CALIDAD PARA CABALLEROS Y NIÑOS...

LAS ÚLTIMAS NOVEDADES EN LAS MEJORES MARCAS PARA SEÑORAS.

NOS DESTACAMOS POR LOS MEJORES PRECIOS

OFICINAS y DEPOSITOS:
Avenida E'ov Alfaro, 40 y 42.

Teléfonos: 3-3195 — 2-0462

Apartado 620

MAYO 1º DE 1960

Balboa, C. Z. Panamá, R. P. Cristóbal, C. Z.



BOYD BROTHERS, INC.

Establecida en 1909
UN CORDIAL SALUDO A LOS OBREROS EN
EL DIA DEL TRABAJO
MAYO 1º DE 1960



Fábrica de Maletas, Baúles
y Escobas.

Trapeadores y Palos
de Trapeadores
"HERCULES"

Ave. Francisco de la Ossa, No. 28
Tel. 2-1069

El Panamá Hilton

hospitalidad a la manera Hilton

En el Día del Trabajo deseamos Saludar a todos los Trabajadores de Panamá, muy especialmente al grupo de fieles servidores que han contribuido al éxito de nuestra empresa.

MAYO 1º DE 1960

MANIFIESTO DEL PRIMERO

(Viene de la 1a. Pág.)

la educación se benefician cada día en mayor proporción los hijos de los trabajadores, en otras épocas condenados a la ignorancia. Los obreros, en el ejercicio de sus derechos ciudadanos, delegan representantes de su clase a insti-

tuciones públicas de las que depende el presente y el porvenir de nuestros pueblos.

La ORIT, desde su constitución en México, en enero de 1951, ha luchado sin tregua, en el plano internacional que constituye su campo natural de acción, por contribuir a la elevación de las condiciones de vida de las clases obre-

riendo imperturbablemente la que conduce a sus fines. Pide a todos los hombres responsables que cooperen a la unidad obrera continental. Para que el espíritu democrático y solidario que nos anima rijan con eficacia la acción de las mayorías obreras de nuestros pueblos, la disciplina voluntariamente aceptada y lealmente practicada debe ser norma de todos nuestros actos.

Los que combaten a la ORIT son enemigos del progreso y de la emancipación definitiva de la clase obrera continental. ¡Laboremus unidos los trabajadores del Norte, del Centro y del Sur del Hemisferio bajo nuestra divisa de PAN, PAZ Y LIBERTAD para todos los pueblos y para todos los individuos!

México, D. F., a 1o. de Mayo de 1960.